

Zeitschrift: Revue historique vaudoise
Herausgeber: Société vaudoise d'histoire et d'archéologie
Band: 59 (1951)
Heft: 2

Vereinsnachrichten: Société vaudoise d'histoire et d'archéologie

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 23.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

SOCIÉTÉ VAUDOISE D'HISTOIRE ET D'ARCHÉOLOGIE

Assemblée générale du 12 mai 1951, à la Salle Tissot, à Lausanne.

Après la lecture du procès-verbal de l'assemblée générale de 1950, M. Pelichet donne connaissance de son rapport présidentiel concernant l'année écoulée. Notre société s'est réunie quatre fois, conformément à une habitude devenue tradition. La sortie d'été a conduit les membres de notre association à La Sarraz, Romainmôtier et Champvent. Vingt-huit personnes sont venues accroître notre effectif. Par contre, nous avons perdu, par suite de décès, quatorze membres : M^{me} Louis Demartines, MM. Charles Benziger, ancien ministre de Suisse, Louis Bosset, archéologue cantonal, Emile Cand, instituteur émérite, Charles Dick, orfèvre et antiquaire, Charles Gorgerat, avocat, Jean-Louis Jacquéry, Gustave Marquis, avocat, Charles Mayor, ancien professeur, Edouard Meyer-Jordan, Ferdinand Porchet, ancien conseiller d'Etat, Maxime Reymond, ancien archiviste d'Etat, le comte de Suzannet, Adrien Taverney, ancien professeur. M. Pelichet invite l'assemblée à se lever afin d'honorer la mémoire de ces membres disparus.

Présentés par M. Chevallaz, les comptes de notre société, qui ont été publiés dans le dernier numéro de la *Revue historique vaudoise*, laissent pour l'exercice écoulé un déficit assez considérable. A son grand regret, le comité s'est vu contraint de porter la cotisation de 8 fr. à 10 fr. par an. Il y était autorisé par une décision de principe prise par l'assemblée générale en 1948 déjà et dont il s'était efforcé de retarder le plus possible la mise en vigueur.

M^{me} Charles lit ensuite le rapport des vérificateurs des comptes. M. le professeur Junod prend alors la parole pour présenter en quelques mots la situation, florissante, de la *Revue historique vaudoise*. Tous les rapports sont adoptés par l'assemblée.

Le comité est réélu à l'exception de M. Marius Perrin, qui se retire après y avoir siégé pendant de longues années. Au service de notre société, qu'il présida, M. Perrin a fait preuve de beaucoup de dévouement. L'assemblée lui donne un successeur en la personne de M. Paul Bonard, maître secondaire.

Arrivé au terme de son mandat, M. Pelichet doit quitter la présidence. M. Chevallaz, l'actuel trésorier, le remplacera. Élu par acclamations, le nouveau président souligne rapidement les activités qui, au cours des années à venir, seront celles du comité.

Quatre nouveaux membres ont été admis au cours de la partie administrative de l'assemblée : M^{me} Eileen Keenor, à Lausanne, MM. Jean-Pierre Clavel, à Lausanne, Jean-Claude Dony, à Penthalaz, Marcel Perret, à Chavannes-le-Chêne.

M. Henri Meylan, professeur à la Faculté de théologie, prend ensuite la parole et parle d'*Un catéchisme révolutionnaire*, exposé clair, vivant, amusant par moments. C'était une étude détaillée du *Catéchisme français républicain*, signalé par M. Louis Junod, lorsqu'il avait entretenu notre société, le 16 février 1946, d'*Un cas de propagande révolutionnaire en 1794*.¹ Si nous ne faisons erreur, le texte de cette communication paraîtra prochainement dans la *Revue d'histoire suisse*. Nombreux seront les auditeurs de M. Meylan qui le liront avec plaisir.

E. G.

CHRONIQUE

Dans la *Feuille d'Avis de Vevey* du 13 mars 1950, M. Octave Kramer a publié une notice très documentée sur *Les vieilles horloges de Vevey*.

La dernière assemblée de l'*Association du Musée du Vieux Pays-d'Enhaut*, sous la présidence du professeur A. Morier-Genoud, a constaté que ce musée continue à intéresser le public. Il a reçu en effet de nombreux dons intéressants et précieux : parchemins, outils pour le tressage de la paille, généalogies d'anciennes familles, documents concernant le doyen Bridel, etc. Il a acquis en outre une antique planche à fromage dont on se servait au XVI^e et au XVII^e siècle pour presser la masse et extraire le petit-lait. Elle se trouvait dans un coin obscur d'une vieille maison de l'Etivaz. C'est un objet maintenant très rare et que l'on ne trouve même pas au Musée national.

Le *Journal d'Yverdon* a publié, le 28 mars 1951, un article de M. L. Michaud, concernant les épidémies de lèpre et de peste dans la localité. Il est question des léproseries de la région des Bains et des hospices de Saint-Roch, des soins donnés aux malheureuses victimes, et des renseignements nombreux donnés par le « manuscrit de Treytorrens » que possède la bibliothèque de la ville, sur ces épidémies et les remèdes prescrits. Le titre de l'article est : *A travers le passé yverdonnois, Les épidémies*.

¹ Voir *R. H. V.*, t. 54 (1946), p. 133 sqq.